

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 10 (1980)
Heft: 4

Rubrik: Votre argent : questions réponses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

votre argent

questions réponses

Par le Service romand d'information
du Crédit Suisse

Les caisses vides

Mme N. V., à Pully : L'année dernière, j'ai acheté dix « vrenelis » à la banque. Désireuse de les revendre, j'aimerais savoir qui va payer l'ICHA, et pourquoi?

Vous pouvez revendre ces pièces d'or en toute quiétude: personne ne paiera d'ICHA sur cette transaction.

Il est exact que depuis le 1^{er} janvier de cette année, on doit prélever l'impôt sur le chiffre d'affaires sur les ventes d'or sous toutes leurs formes. Mais cela concerne uniquement les transactions qui se font entre la banque et ses clients. Lorsqu'un particulier revend de l'or que ce soit à une banque, à un commerçant ou à une connaissance, cette opération n'est pas soumise à l'ICHA.

De plus, l'ICHA ne frappe que les ventes « physiques » de métal jaune, c'est-à-dire celle où l'acheteur emporte véritablement l'or avec lui ou le dépose dans un coffre. Par contre, le détenteur d'un « compte-métal » ou l'investisseur qui fait des opérations à terme sur le marché de l'or ne paie pas d'ICHA.

Les motifs qui ont poussé la Confédération à soumettre les ventes d'or à l'ICHA sont simples à comprendre: les caisses de l'Etat sont vides, on espère que l'engouement du public pour le précieux métal contribuera à les remplir quelque peu. Reste à savoir si cette mesure antipathique parce qu'elle touche le « petit » consommateur permettra d'atteindre le but recherché.

en facilitant plus ou moins le crédit, amplifie ou diminue le volume des moyens de paiement — la masse monétaire — à disposition de l'économie. Schématiquement, une masse monétaire qui s'accroît trop rapidement engendre l'inflation, la surchauffe; inversement, si la masse monétaire ne s'accroît pas au rythme de l'économie, c'est la déflation, la récession.

Payer à distance

M. L. N., Montreux : comme je voyage beaucoup, je voudrais savoir si je peux demander à ma banque de payer pour moi certaines factures à échéance fixe, même si cela ne représente pas un gros montant.

Votre banque peut certainement vous rendre ce service sans égard au montant total que cela représente. Par exemple, vous pouvez lui laisser un ordre de paiement permanent, ou alors, si vos fournisseurs restent les mêmes mais que les montants à verser changent, la banque peut établir à l'avance, sur vos indications, une liste mensuelle modifiable à volonté contenant les noms et adresses des bénéficiaires de vos paiements. Il ne vous reste plus qu'à indiquer à la main la somme que vous destinez à chacun d'eux. Ainsi vous pourrez voyager tout à loisir et payer à distance.

Economisons l'énergie

M. R. D., à Prilly : Propriétaire d'une villa vieille de trente ans, je voudrais y faire entreprendre divers travaux de rénovation. Puis-je à ce propos bénéficier d'un crédit énergie dont on parle abondamment?

Sous réserve d'un examen attentif de votre dossier par la banque avec laquelle vous traitez habituellement, vous pouvez effectivement bénéficier d'un « crédit énergie ». Celui-ci a pour objectif d'encourager la prise de mesures architectoniques visant à économiser l'énergie ou à l'utiliser d'une manière plus conforme à la préservation de l'environnement.

Disons d'emblée que les cinq plus grandes banques suisses et les banques cantonales accordent de tels prêts à des conditions identiques dans leur principe mais dont l'application peut différer légèrement.

Pour les cinq établissements précités par exemple, le crédit énergie peut atteindre jusqu'à Fr. 30 000.— lorsqu'il s'agit d'une maison particulière abritant une à trois familles, que l'immeuble soit neuf ou ancien. Ce crédit se greffe sur les hypothèques existantes (premier ou deuxième rang) mais, pendant cinq ans, bénéficie d'un taux d'intérêt inférieur de 1 1/2% au taux d'intérêt normal. En outre, pendant ce laps de temps, le crédit énergie est franc d'amortissement.

